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Содержание занятия семинарского типа.
1.1 Тема занятия: трудные случаи орфографии.
Вид занятия: занятие семинарского типа.

Количество часов, отводимых на данное занятие: 4 часа.

1.2. Цель и задачи занятия.
Цель: отработать основные грамматические моменты русского языка.

Задачи: 

- уметь применять на практике правила орфографии;

-научить отличать частиречную принадлежность слова;

- отработать трудные случаи русской грамматики. 

1.3. Учебные вопросы и практические задания.

1) Н и НН в разных частях речи.
2) Орфограммы в корне слова.
3) Правописание согласных в корне слова.
4) Удвоенные согласные в корне слова.
5) Суффиксы разных частей речи.
6) Практические задания.
1.4. Рекомендуемая литература по данному занятию.

1.4.1. Перечень основной учебной литературы:

1. Базавлук, Л.М. Русский язык в деловой документации. Культура речи [Электронный ресурс] : учеб. пособие / Л.М. Базавлук. – Орёл : ОрЮИ МВД России имени В.В. Лукьянова, 2018. – 96 с. – ЭБС НА МВД России. – URL: https://namvd.bibliotech.ru/Reader/Book/2018101814470374600500001512

2. Боженкова, Р.К. Русский язык и культура речи [Электронный ресурс] : учебник / Р.К. Боженкова, Н.А. Боженкова, В.М. Шаклеин. – 4-е изд., стереотип. – М. : Флинта, 2016. – 607 с. – Библиогр.: с. 548-552. – URL: http://biblioclub.ru/index.php?page=book&id=83539 (дата обращения 05.03.2019).

3. Жаров, В.А. Русский язык и культура речи [Электронный ресурс] : учеб. пособие / В.А. Жаров. – Москва ; Берлин : Директ-Медиа, 2016. – 160 с. – URL:http://biblioclub.ru/index.php?page=book&id=442848 (дата обращения 05.03.2019).

1.4.2. Перечень дополнительной учебной литературы:

1. Воронцова, Ю.А. Русский язык в деловой документации. Культура речи : учеб. пособие / Ю.А. Воронцова, Е.Ю. Хорошко. – М. : ДГСК МВД России, 2015. – 256 с. – То же [Электронный ресурс] // Локал. сеть НА МВД / Электронная библиотека / Издания ДГСК МВД России. – URL: http://192.168.40.47/proba3/dgsk/materialy/№28-2015.pdf.

2. Русский язык в деловой документации [Электронный ресурс] : метод. рекомендации / сост. В. А. Новосельцева. – Краснодар : Краснодарский университет МВД России, 2018. – 100 с. – ЭБС НА МВД России. – URL: https://namvd.bibliotech.ru/Reader/Book/2018071011434654035500006348

3. Русский язык и культура речи [Электронный ресурс] : учеб. пособие / М.В. Невежина, Е.В. Шарохина, Е.Б. Михайлова и др. – М. : Юнити-Дана, 2015. – 351 с. – Библиогр. в кн. – ISBN 5-238-00860-0. – URL: http://biblioclub.ru/index.php?page=book&id=117759 (дата обращения 05.03.2019).

4. Хабарин, М.О. Практические занятия по русскому языку для курсантов и студентов высших образовательных учреждений юридического профиля [Текст] : учеб.-практ. пособ. / М.О. Хабарин, К.Л. Ходжабегова ; МВД России, Департамент гос. службы. – М. : ДГСК МВД России, 2011. – 223 с.

5. Штрекер, Н.Ю. Русский язык и культура речи [Электронный ресурс] : учеб. пособие для студентов вузов / Н.Ю. Штрекер. – Москва : Юнити-Дана, 2015. – 351 с. : ил., схем. – (Cogito ergo sum). – Библиогр. в кн.. – ISBN 978-5-238-02093-8. – URL: http://biblioclub.ru/index.php?page=book&id=446436 (дата обращения 05.03.2019).
1.4.3. Перечень ресурсов информационно-телекоммуникационной сети «Интернет»:

http://www.gramma.ru – электронные материалы по русскому языку и культуре письменной речи (правописание, лексические и грамматические нормы, составление научных текстов и документов), бесплатная справочная служба русского языка;

http://www.gramota.ru – электронные материалы по русскому языку и культуре речи, риторике, бесплатная справочная служба русского языка;

http://www.ruslang.ru – сайт Института русского языка имени В.В.Виноградова РАН.

1.5. Краткое описание учебных вопросов или алгоритм выполнения практических заданий.

Вопрос 1. Н и НН в разных частях речи
Обратите внимание, что методика выбора Н или НН зависит от частиречной принадлежности первичного слова. То есть, если слово образовано от ИМЕНИ, то мы ориентируемся на суффиксы, если от глагола – на вид глагола. Например, «лиственный» – от слова листва. Это имя, поэтому мы смотрим на суффикс. «Плавленый» сыр – от глагола плавить (что делать), поэтому критерием определения Н или НН становится вид глагола, от которого образовано отглагольное прилагательное. 

	Н
	НН

	Слова, образованные от имени

	Суффиксы ан/ян/ин

Исключение: оловянный, стеклянный, деревянный.

Например: голубь – голубиный

Кожа – кожаный

Слова ветреный/ветряной

Масленый/масляной, но если в данных словах появляется приставка, они переходят во вторую колонку →
	1. Суффиксы онн/енн

Лекция – лекционный

2. Основа на Н

Лимон – лимонный

Замасленный, безветренный

PS В кратких прилагательных пишется столько Н, сколько в полных!!!

Например, дорога длинна ←длинный

	Слова, образованные о глагола

	Если слово образовано от бесприставочного  глагола несовершенного вида, то в нем будет писаться одна Н

Правленый текст ← править (что делать?)

В кратких причастиях пишется всегда одна Н

Вещи собраны
	1. Если слово образовано от приставочного глагола, глагола совершенного вида.

Купленный товар ←купить (что сделать)

2. Если перед нами причастный оборот.

Правленный редактором текст

3. Если суффикс ованн/еванн

Маринованные огурцы




Не забудьте, что к данному правилу также есть исключения! 

Н пишется в словах кованый, жеваный

 НН  нечаянный, отчаянный, священный, окаянный, нежданный, негаданный и т.п.

В правописании приставок ПРЕ и ПРИ необходимо уделять внимание тому, какую приставку вы проверяете и где именно орфограмма. Очень часто слова в тесте относятся к другому правилу. Например, предъюбилейный – в этом слове приставка не ПРЕ, а ПРЕД, соответственно, и правило будет работать другое. Слова типа «прелесть», где ПРЕ не приставка, а часть корня и возможна проверка опорным словом. А также ряд иноязычных слов правописание которых нужно просто запомнить. Например, препарат, президент, приоритетное направление и т.п. Кроме того, в ряде слов нужно различать значение неполноты действия: приумножить (значение немного, слегка), поэтому пишется не ПРЕ, а ПРИ; принарядиться – неполнота действия (слегка, немного). 

Правописание наречий может быть трех типов: слитное, раздельное и через дефис. Наиболее сложный случай – слитное написание. Если у вас возникают сомнения, лучше всего  проверить себя по словарю.

Вопрос 2. Орфограммы в корне слова

Корень слова – морфема, содержащая лексическое значение слова. Слова, содержащие один корень, называются однокоренными. Орфограммы в корне слова подразделяются на безударные гласные, ы/и после шипящих и ц, гласные после шипящих, удвоенные согласные, непроизносимые согласные и др.

Безударные гласные  в корне слова бывают:

1) проверяемые;

2) непроверяемые;

3) чередующиеся.

Проверяемые гласные. Чтобы проверить написание такой гласной, необходимо подобрать однокоренные слова и поставить гласную под ударение. Например: обвиняемый – повинный, оглашать – гласность, составлять – состав и т.п.

Непроверяемые гласные. Написание таких корней определяется заимствованиями, исторически процессами, которые не всегда очевидны современному человеку. Например, заимствованное слово винегрет восходит к слову уксус (vinegar), т.к. этот салат заправляют именно этим соусом, поэтому русское написание слова соотносится с иностранным. Написание данных корней необходимо проверять по орфографическим словарям
: 

Чередующиеся гласные в корне слова. Особенность таких корней заключается в вариативности написания гласной. В зависимости от условий выбираем тот или иной вариант. Таких условий несколько.

1. Написание гласной зависит от последующей согласной.
лаг – лож  

излагать – изложение, возлагать – возложение  

раст (ращ) – рос 

подрастать – подросли, приращение – приросли 

Слова-исключения: Ростов, Ростислав, росток, ростовщик, но отрасль.  

скак – скоч  

прискакать – подскочил, обскакал – проскочил  

Слова-исключения: скачок, скачу.
2. Написание гласной зависит от ударения.

 -гор-//-гар- (горе́ть – зага́р), 

-клон-//-клан- (наклони́ться – кла́няться), 

-коп-//-кап- (вскопа́ть – выка́пывать), 

-молч-//-малч- (молча́ть – ума́лчивать), 

-морг-//-марг- (моргну́ть – сма́ргивать), 

-позд-//-пазд- (опозда́ть – запа́здывать), 

-порх-//-парх- (вспорхну́ть – перепа́рхивать), 

-стой-//-стай- (стоя́ть – наста́ивать), 

-твор-//-твар- (твори́ть – тва́рь), 

-толк-//-талк- (толкну́ть – ста́лкивать), 

-тороп-//-торап- (торопи́ться – потора́пливать) .

Правописание гласных в корне -зар-//-зор- (заря́ – зо́рька) подчиняется обратному закону: без ударения в нем пишется а. 

Исключение составляют диалектные и специальные слова вы́гар (вы́гарь), вы́гарки, при́гарь, и́згарь, зорева́ть, не подчиняющиеся правилу. 

1. Написание гласной зависит от наличия суффикса -а-. 

бир – бер 

убирать – уберу, собирать – соберу 

дир – дер 

выдирать – выдернуть, раздирать – раздеру 

пир – пер 

запирать – запереть, упираться – упереться 

тир – тер 

вытирать – вытерли, затирать – затереть 

мир – мер 

умирать – умереть, замирать – замереть 

блист – блест 

блистать – блестеть, заблистать – заблестеть 

стил – стел 

подстилать – подстелить, перестилать – перестелить 

жиг – жег (жечь) 

выжигать – выжегший, прижигать – прижечь 

чит – чет 

вычитать – вычесть, подсчитать – подсчёт 

кас – косн 

прикасаться – прикоснуться, касательная – коснётся

Исключения: чета, сочетать, сочетание.

2. Написание зависит от значения.

-мак-//-мок- (макать – промокать): первый вариант пишется в словах со значением погружения в жидкость, второй – способности пропускать жидкость, пропитываться ею.

-плав-//-плыв-//-плов- (плавучий – плывун – пловец): способность держаться на плаву/направленно двигаться в потоке/совмещение обоих значений. 

-скак-//-скок- (скакать – вскочить): многократное или длительное действие/однократное. Исключение: скачок. 

-равн-//-ровн- (уравнение – подровнять): смысловая связь с понятиями равный (одинаковый) и ровный. Команда «Равняйсь!» и слово равнина – не исключения, как на первый взгляд кажется. «Равняйсь!» – требование не встать ровно, а встать одинаково. А равнина – не ровная поверхность, на ней есть холмы и ямы, а равная по высоте уровню моря. 

Гласные и/ы после шипящих и ц
Гласная и пишется:

1. В корнях (циновка, цинковый, цистерна). Исключения: цыган на цыпочках цыкнул цыпленку цыц (и их производные) и в некоторых именах собственных: Арцыбашев, Цыбин, Цыбулько Жылдызбек и др.

2. В словах на -ция (полиция, эксгумация, коррупция).

Вопрос 3. Правописание согласных в корне слова

Трудность написания согласных в корне слова заключается в том, что для современного русского языка характерно оглушение и озвончения ряда согласных (парных). Например, голо[ф]ка (голоВка) – оглушение, про[з`]ба (проСьба) – озвончение. Для того чтобы написать нужную согласную необходимо подобрать такую форму данного слова или найти такое однокоренное слово, где проверяемая согласная находится перед гласными, согласными в, р, л, м, н. Например, бегство (бегать), резьба (резать), флагшток (флаг), следственный (следовать).

Написание следующих слов необходимо запомнить: абсент, абсолютный, анекдот, аптека, асбест, афганцы, вдруг, вокзал, второй, где, зигзаг, космонавт, общий, опт, офсет, рюкзак, сбруя, тогда, футбол, экзамен и др.

При этом встречается ряд слов, в которых согласный звук выпадает при произнесении (обычно в таких словах есть сочетания стн, стл, здн, лнц, рдц, вств, ндск). Для проверки таких корней необходимо подобрать однокоренные слова, где бы эти согласные произносились. Например, пристрастный (страсть), голландский (Голландия), хлестнуть (хлыст), полоснуть (полоса), шефствовать (шеф), шествовать (шествие).

Написание следующих слов необходимо запомнить: абстракция, абстрагировать, ровесник, сверстник, лестница (но, лесенка) и др.

Вопрос 4. Удвоенные согласные в корне слова

Двойные согласные в корне пишутся, как правило, в заимствованных словах: сессия, перрон, оппозиция, агрессор, суррогат, террор, теннис и др. В русскоязычных корнях удвоенные согласные встречаются редко и только жж, сс (жжение, дрожжи, ссора, великоросс и пр.). 

Двойные согласные в корне сохраняются в абсолютном конце слова: тонн (тонны) и в различного типа производных, независимо от того, гласная или согласная буква следует дальше: коралл – коралловый; хлорофилл – хлорофилловый; класс–классовый; группа – группка, групповой, группировать; программа – программка, Ницца – ниццкий; ТАСС – тассовский. 

На некоторые слова, образованные от корня с двойными согласными, правило сохранения двойных согласных не распространяется. 

1. В первой части сложносокращенных слов, которая образована от корня с двойными согласными, пишется только одна согласная: военком (хотя военный комиссар), компартия (коммунистическая партия), корпункт (корреспондентский пункт). 

2. Одну согласную принято писать в уменьшительно-ласкательных формах личных имен: Алла – Алка – Алочка; Анна – Анка, Аночка, Анечка; Инна – Инка, Иночка; Кирилл –- Кирилка; Филипп – Филипка; Эмма – Эмка, Эмочка и др. 

3. Одна согласная пишется в некоторых словах-исключениях: антенщик, антенка; но: антенна, антенночка, антенный; будёновка; но: будённовский, Будённый; колонка (во всех значениях: колонка редактора, колонка управления, водопроводная колонка и др.), колончатый, колонковый, колоночный, полуколонка, колонцифра, колонтитул, но: двухколонник, колонночка, колоннада, колонновожатый, колоннообразный, полуколонна; 

кристальный, кристальность, кристально, кристальчик; но: кристаллик, кристаллический, кристаллизация; 

нуль, нулевой, нулёвка, нулик; но: нуллифицировать, нуллифицированный, нуллификация; 

оперетка, опереточный, опереточник; но оперетта; 

...тонка – вторая часть сложных существительных: полуторатонка, полуторатоночка, трёхтонка, трёхтоночка и др.; но: тонна, тоннаж, полуторатонный, четвертьтонный; 

финский, Финляндия, финка; но: финн, финно-угорский.

Орфограммы на стыке двух морфем

Орфограммы на стыке морфем касаются разделительного ъ и переменных и/ы в начале корня.

Разделительный ъ пишется только после приставок, оканчивающихся на согласные звуки и только перед гласными е, ё, ю, я. Это два необходимых условия. Например, предъявить, субъект, изъять, объём и др. Разделительный ъ пишется также между даух корней, если первый из них двух-, трех, четырех-. Например, двухъярусный, НО четырехэтажный.  Обратите внимание, что данное правило касается стыка приставки и корня, или двух корней, но не относится к сложносокращенным словам, таким как иняз, детясли, сецёмкость и др.

Гласная и в начале корня может перейти в ы в следующем случае: если предшествует русскоязычная приставка, которая оканчивается на согласный звук. Это не относится к приставкам меж- и сверх-. Исключение: взимать. Например, предЫстория, безЫскусный, розЫск, НО постИнсультный, дезИнформация, межИнститутским, сверхИнтересный. Обратите внимание, что данное правила касается стыка приставки и корня, но не касается сложносокращенных слов, таких как мединститут, профиздат и др.

Вопрос 5. Суффиксы разных частей речи
Суффиксы имен существительных и правила их написания представлены в Таблице 3.

Таблица 3.

	Суффикс
	Условие выбора
	Пример

	-Ик-/ -ник- / -чик-
	При склонении гласная сохраняется
	Завист-ник – завист-ник-а

Донос-чик – донос-чик-а

Мяч - мячик

	-ек- 
	При склонении -  беглая гласная
	Звоноч-ек – звоноч-ка 

	-ичк- 
	В существительных от слов ж.р. с суффиксом -иц-
	Сестр-ичк-а – сестр-иц-а

	-ечк-
	В остальных случаях
	Мест-ечк-о – место

	-инк-
	В существительных, образованных от слов ж.р. на -ина.
	Царап-инк-а – царап-ина

	-енк-
	В словах, от сущ., с основой в род. пад. множ. числа на -ен
	Баш-енк-а – башен



	-оньк-
	После твердых согласных

После шипящих, под ударением
	Работ-оньк-а

Служб-оньк-а

Галч-онок

Душ-онк-а

	-еньк-
	После мягких согласных
	Дерев-еньк-а 



	-ушк-
	В существительных м.и ж. р.
	Работ-ушк-а

Дед-ушк-а

	-ышк-
	В существительных ср.р.
	Пёр-ышк-о

	-юшк-
	В существительных с основой на мягкий согласный
	Вол-юшк-а

Дяд-юшк-а

	-чик- 
	после Д, Т, 3, С, Ж. 

Перед -ЧИК согласные К, Ц, Ч меняются на Т .
	Объезд-чик

 пере​плет-чик

 перебеж-чик

 разнос-чик

ка​бак – кабатчик, раздача – раздатчик

	-щик-
	После других согласных.
	Камен-щик

Забой-щик


Суффиксы имен прилагательных

Суффиксы имен прилагательных и правила их написания представлены в Таблице 4.

Таблица 4.
	Суффикс
	Условие выбора
	Пример

	-ев- /-ив-
	-ив- под ударением

-ев- без ударения
	Кропотл-ив-ый

Бо-ев-ой

Огн-ев-ой

Исключения:

Милостивый, юродивый



	-чив- / -лив- / -ист-
	Всегда пишется -и-
	Довер-чив-ый

Совест-лив-ый

Водян-ист-ый

	-оньк- / -еньк
	После Г, К, Х пишется – оньк-

В остальных случаях -еньк-
	Тих-оньк-ий

Лег-оньк-ий

Голодн-еньк-ий

Мал-еньк-ий

	-инск-
	В прилагательных, образованных от топонимов на а/я/ы/и.
	Химки - химкинский

Ельня - ельнинский

Исключения: пензенский, пресненский.

	-ск-
	В относительных прилагательных
	Абхаз-ск-ий

Француз-ск-ий

	-к-
	В качественных прилагательных

В относительных прилагательных, образованных от существительных на -ц-

В относительных прилагательных, образованных от существительных н а -к-/-ч-, если они чередуются с -ц-
	Низ-к-ий

Дерз-к-ий

Ненец-к-ий

Неме-ц-кий

Казак – казац-к-ий

Ткач – ткац-к-ий

Мужик – мужиц-к-ий

	-щат-
	От существительного на –ск-.
	Доска - до-щат-ый



	-чат-
	От существительного с конечным –к- или –ок.
	Брусок – брус-чат-ый

Веснушка – веснуш-чат-ый


Суффиксы глаголов

Суффиксы глаголов и правила их написания представлены в Таблице 5.

Таблица 5.
	Суффикс
	Условие
	Примеры

	-ова- / -ева- / -ыва- / -ива-
	Если в 1 л.ед.ч. сохраняется -ыва- / -ива-, то они и пушутся. Если пропадают, то выбираем –ева- / -ова-.
	Чувств-ова-ть – чувствую

Завид-ова-ть – завидую

Пересчит-ыва-ть – пересчитываю

Перестрел-ива-ть - перестреливаю


Суффиксы причастий

Суффиксы причастий и правила их написания представлены в Таблице 6.

Таблица 6.
	Суффикс
	Условие
	Примеры

	-ущ- / -ющ-
	От гл 1 спр.
	Бре-ющ-ий 

Ве-ющ-ий

Вору-ющ-ий

	-ащ- / -ящ-
	От гл 2 спр.
	Вид-ящ-ий

Терп-ящ-ий

Сид-ящ-ий

	-ем- /-ом
	От гл 1 спр.
	Проверяя-ем-ый

Устанавлива-ем-ый

Допрашива-ем-ый

Вед-ом-ый

	-им-
	От гл 2 спр.
	Суд-им-ый

Завис-им-ый

Вид-им-ый

	-анн- / -янн-
	Глагол оканчивается на –ать, -ять
	Воровать – воров-анн-ый

Наказать – наказ-анн-ый

Покусать – покус-анн-ый

	-енн-
	Во всех остальных случаях
	Изранить – изран-енн-ый

Стричь – стриж-енн-ый

Вывезти – вывез-енн-ый


6. Практические задания: выберите единственный правильный ответ.
1. Отметьте слово, в котором на месте пропуска пишется буква «о»:

а) об…зрение

б) з…конодательство 

в) обн…жить

г) к…ссационная (жалоба)

2. Отметьте слово, в котором на месте пропуска пишется буква «и»:

а) сп…шить

б) объед…нение

в) п…ревод

г) в…сенний

3. Отметьте слово, в котором на месте пропуска пишется буква «а»:

а) псих…логия

б) аф…ризм

в) к…тастрофа

г) тр…туар

4. Отметьте слово, в котором на месте пропуска пишется буква «ы»:

а) ш…фровка

б) тираж…рование

в) ж…зненный

г) роз…ск

5. Отметьте слово, в котором на месте пропуска пишется буква «ё»:

а) пораж…н

б) ц…коль

в) ш…колад

г) ш…к

6. Отметьте слово, в котором на месте пропуска пишется буква «о»:

а) ч…рствый

б) крюч…к

в) ж…сткий

г)прич…ска

7. Отметьте слово, в котором на месте пропуска пишется буква «е»:

а) пр…мкнуть

б) пр…стыдить

в) пр…датель

г) пр…строить

8. Отметьте слово, где пропущена согласная буква:

а) уча…ствовать

б) глас…ность

в) че…ствовать

г) грус…но

9. Отметьте слово, в котором на месте пропуска пишется удвоенная согласная:

а) инкас…атор

б) гал…актика 

в) рес…урсы

г) эм…оция

10. Отметьте слово, в котором на месте пропуска пишется «нн»:

а) варе…ый

б) дружи…ик

в) ране…ый (боец)

г) гости…ица

11. Отметьте слово, в котором на месте пропуска пишется «н»:

а) деревя…ый

б) необыкнове…ый

в) (статья) опубликова…а

г) традицио…о

12. В каком примере «не» пишется раздельно со словом?

а) (не)чаянный случай

б) (не)льзя

в) ему (не)здоровится

г) (не)успеть ответить

13. Отметьте слово, в котором ставится дефис:

а) (во)первых

б) вышли (бы)

в) (семи)этажный

г) потому (что)

14. Отметьте случай, где требуется слитное написание:

а) виновные (не) найдены

б) (не)избежность расплаты

в) были (же)

г) так (что)

15. Отметьте слово, в котором на месте пропуска пишется «ъ»:

а) сем…десят

б) шампин…он

в) об…явление

г) пяти…этажный

16. Отметьте слово, в котором на месте пропуска пишется «ь»:

а) мощ…ный

б) пен…сия

в) девоч…ка

г) печ…

17. Отметьте слово, в котором «ь» не пишется:

а) солов…иный

б) восем…ю рублями

в) гвоз…дик

г) тиш…

18. Отметьте случай, когда пишется «ни»:

а) нет н… минуты

б) н… глядя по сторонам

в) н… знать правила

г) н… сладко, а горько

19. В каком случае надо писать «е»?

а) вн…мательный

б) н… обязан выполнять

в) нет н… капли

г) н…зкорослый

20. Отметьте пример, где на месте пропуска пишется буква «а»:

а) выпускники служ…т в органах

б) сестры хлопоч…т по хозяйству

в) волны плещ…тся

г) спасатели ищ…т пропавших

21. В каком слове на месте пропуска пишется «нн»?

а) стекля…ая ваза

б)топле…ое молоко

в) кожа…ая куртка

г) ветре…ый вечер

22. В каком слове на месте пропуска пишется одна буква «н»?

а) асфальтирова…ая дорога

б) медле…ая ходьба

в) зеле…ый массив

г) стари…ое шитьё
1.6. Вопросы для самостоятельного изучения по данной теме.

1. Особенности правописания предлогов.
2. Правописание союзов.
3. Правописание частиц НЕ и НИ в местоимениях и наречиях.

� Орфографический словарь: ок. 200 000 слов / Российская академия наук. Институт русского языка им. В.В. Виноградова / Под ред. В.В. Лопатина, О.Е. Ивановой. – Изд. 4-е, испр. и доп. – М.: АСТ ПРЕСС Книга, 2013. – 896 с.
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